

Prix Enclume 2024



Communiqué
Pour diffusion immédiate

Montréal, JUIN 2024

DÉVOILEMENT DU PROJET LAURÉAT Prix Enclume 2024 - Développement et mise en valeur du territoire

La coopérative l'**Enclume - Atelier de développement territorial** est fière de dévoiler le projet lauréat de la 8^e édition de son prix visant à célébrer un projet étudiant qui traite d'une problématique d'aménagement du territoire, en milieu régional ou urbain.

Depuis maintenant huit ans, nous avons le plaisir de remettre un prix récompensant un projet d'étudiant.e qui innove ou qui apporte une réflexion inédite dans une discipline de l'aménagement. Une vingtaine de candidatures provenant de différentes universités québécoises ont été évaluées cette année, tandis qu'un jury invité a permis d'identifier le projet lauréat.

Le prix Enclume édition 2024 est remis à Charlotte Audifax, candidate à la maîtrise en architecture de l'Université Laval pour son essai-projet «Prends ma main sorcière» qui s'intéresse à la prise en charge de la santé reproductive par les institutions médicales ainsi qu'à notre rapport, personnel et collectif, à ce sujet.

«Prends ma main sorcière» est, d'une part, un essai critique qui examine à travers l'imaginaire de la sorcière notre rapport social à la (non)reproduction. D'autre part, le projet propose un concept architectural où des espaces dédiés aux soins de santé reproductive permettent d'envisager ceux-ci comme des services de proximité, intégrés au sein même des communautés et hors des institutions traditionnelles. Notre jury a beaucoup apprécié l'originalité et le brio avec lesquels ce projet arrive à allier à l'architecture des mythes associés à la sorcellerie et autre groupe ou pratique marginalisés, ainsi qu'à traduire en une séquence de sous-espaces, différents états d'âme et étapes de la santé reproductive. En plus de la grande qualité de rédaction de l'essai, le jury a salué la finesse de la présentation graphique. Pour plus de détails sur cette proposition, nous vous invitons à consulter [notre page web](#).

Une mention spéciale est également attribuée à Louis-Félix Grothé, Guillaume Lavoie-Lalande et Thomas Tremblay, étudiants au baccalauréat en urbanisme de l'Université de Montréal pour leur projet «La rivière Sainte-Anne : mémoire collective, avenir riverain». Ce projet aborde les enjeux de privatisation des rives bien au-delà de la traditionnelle question des accès pour favoriser les concepts de connectivité écologique et hydrologique. Le jury a apprécié la dimension holistique du projet, le regard historique et l'exploration de concepts complexes de la part de ces bacheliers.

Finalement, l'Enclume tient à remercier les membres de ce jury, composé de Marie-Andrée Tougas-Tellier, responsable de l'Initiative québécoise Corridors écologiques pour Conservation de la nature Canada, et de Cindy Cantin, coordonnatrice à l'émergence des pôles d'économie sociale au Chantier de l'économie sociale.

Toutes nos félicitations à la lauréate et merci d'avoir participé en grand nombre à cette édition 2024. À l'année prochaine!

enclume

Contact

prix@enclume.ca

Information

www.enclume.ca/prix